

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	18-08-2012
<b>Mención</b>	Los “herederos” del Padre Hurtado, a 60 años de su fallecimiento. Mención al Rector de la UAH Fernando Montes SJ.

El Presidente Piñera visitará esta mañana su tumba, con motivo del Día de la Solidaridad:

# Los “herederos” del Padre Alberto Hurtado, a 60 años de su fallecimiento

Las huellas del santo, quien murió a las 17:30 horas del 18 de agosto de 1952 de cáncer al páncreas, están impresas en sus obras, como el Hogar de Cristo y la revista Mensaje. No obstante, sus discípulos —desde la Compañía de Jesús— han seguido creando instituciones sociales y académicas inspiradas en su pensamiento.

NELLY YÁÑEZ N.



**LOS RESPONSABLES DE UN LEGADO.**— Los jesuitas Antonio Delfau, director de la revista Mensaje; Paul Mackenzie, rector del Santuario; Luis Roblero, rector de Infocap; Fernando Montes, rector de la Universidad Alberto Hurtado; Cristián del Campo, capellán de Un Techo para Chile, y Pablo Walker, capellán del Hogar de Cristo.

HAROLD CASTILLO

## ■ El Hogar, la obra más visible

El Hogar de Cristo, de autoría directa del Padre Hurtado, es su obra más visible. Pablo Walker Cruchaga (45), su actual capellán, lo conoció por relatos familiares y por el colegio. Lo cautivó la agudeza de su mensaje social. "El señalar —afirma— que el pobre es Cristo, que el alcohólico es Cristo, que el drogadicto es Cristo, es una expresión dura de oír para piedades refinadas. Pero él nos invitó a ver la dignidad humana debajo de todas las capas".

Hoy, el Hogar atiende a 27 mil personas, tiene más de 500 programas, casi cuatro mil trabajadores y un número parecido de voluntarios.

## ■ Un "Mensaje" de seis décadas

La revista "Mensaje" es una de las obras directas del Padre Hurtado. Su primer número —de dos mil ejemplares, que contó con plumas como la de Gabriela Mistral— circuló el 1 de octubre de 1951, cuando el sacerdote ya estaba enfermo. Hoy cuenta con 10 mil ejemplares anuales y con cinco directores que han pasado por su *staff*. El último, el jesuita Antonio Delfau, quien afirma que el santo "es una suerte de súper yo, un gigante que a uno lo hace sentir un poco enano". Y que su "hondura espiritual", y su mensaje a ser adultos en la fe, "es crucial frente a las dificultades que ha tenido la Iglesia en materia de abusos sexuales".

## ■ Techo, una plataforma de exportación

Con presencia en 20 países, Un Techo para Chile —creado en 1997— constituye una plataforma de exportación de la figura del Padre Hurtado.

Su capellán, Cristián del Campo, lo califica como un referente desafiante en lo social y religioso. "El padre tenía una gran virtud que, para el ADN del Techo, es clave: su invitación a hacer cosas grandes, a ser un agente transformador, a no temerles a las dificultades y a 'chiflarse' por Cristo", dice.

Hoy, Techo está *ad portas* de construir la mediagua número 90 mil en Latinoamérica y ha movilizó más de medio millón de voluntarios.

## ■ Montes, un testigo presencial

Fernando Montes es el único del grupo que alcanzó a conocer personalmente al Padre Hurtado. Lo vio hacer sus discursos en el Colegio San Ignacio, con una voz nada de grave. Y, luego, fue testigo de cómo su vida se fue apagando.

"Su vida no fue fácil; sufrió una profunda incomprensión. Incluso, le prohibieron tratar con los estudiantes, por la desconfianza que había hacia sus visiones sociales. Es un hombre que no la tuvo *jauja*, no la tuvo fácil, al revés", dice el rector de la Universidad Alberto Hurtado, fundada en 1997, bajo los principios del santo hacia el mundo académico.

## ■ La acción en el mundo del trabajo

Fue creado por la Compañía de Jesús en 1984, inspirado en los principios del Padre Hurtado hacia el mundo de los trabajadores en situación de vulnerabilidad. El Instituto de Formación y Capacitación Popular (Infocap), según su rector, Luis Roblero, hace propia la tarea de dignificar ese esfuerzo.

"El Padre Hurtado, y me puedo equivocar —dice—, no es un santo milagrero, pero sí es un santo enfocado en los más pobres y en sus problemáticas, sentimiento que constatamos en el Infocap con un testimonio: las velas que cada noche son encendidas junto a su imagen".

## ■ Más de 500 mil visitas cada año

En el Santuario, inaugurado en 1995, hay 98 libros con peticiones y agradecimientos. Todos los años más de 500 mil personas visitan su tumba.

El rector de la institución, Paul Mackenzie —quien todavía lamenta el choque que sufrió la tradicional camioneta del santo—, sostiene que el peregrinaje obedece a que Alberto Hurtado "marcó la vida de los chilenos, con su invitación a ver el rostro de Jesús en el otro; los urgía a sensibilizarse por la situación de los demás y acogió con cariño a los más vulnerables. Por eso, la gente lo siente muy cercano".

